

ロータスルート さあ、つながって行こう! みんなで花を咲かせよう!!



Report

日蓮宗

正中山別院 護国山妙法華院

〒652-0816 神戸市兵庫区永沢町4-5-8  
TEL(078)575-2608 FAX(078)577-7651  
kobe@myohokkein.jp

<http://www.myohokkein.jp/>

2019年(令和元年)9月23日発行  
「ろおたす」からの〜通算407号

Vol.26

# 末法令和広宣流布 今の私たちに必要な教えは、法華經以外に無し!!

~京都アニメーションの事件を想起~  
作画:高川季幸 監修:KooShinachi  
参考文献:日蓮聖人法華通教抄  
RADWIMPS 音楽:RADWIMPS



無数の方便をもって衆生を引導して 方便品

人間には物事や正義を理解するのに順序や時期があります。高校生に足し算は簡単すぎるし、幼稚園児に因数分解は無理。お釈迦様も法華経をいきなり我々には説かれなかつたのです。方便をもって優しく様々な手段で人々の理解力を上げていくのです。それは私達がいきなりエレベーターに登れない事と同じ。天保山や六甲山そして富士山と、段階を踏んでからの最高峰青い山脈が面々と続く中で、手前の頂で満足してはなりません。その後ろには雪崩は消えて花も咲く空の果てまで夢を呼ぶ霊鷲山がそびえています。

永遠の間でのたうち回っている

お釈迦様の教え、仏教は様々な宗派に分かれています。今本当に必要とされる教えは何なのか、でしょうか? お釈迦様が説いた教えだから、仏教だつたら何宗でも一緒やん! という方がいます。ノンノン。お釈迦様自身は法華経を説く前に「今までの教えは方便。これから真実の教えを説く」と断言されます。勘違いしやすいのが、どのお経にも「自分が一番」という表現があるから。それは山の中で連の悪いウサギが樹にぶつかって死んだのをたつた一度だけ見て、その樹の前ですつと獲物を待ち続ける愚かな人と同じ。何と何を比べて一番と見ているのか? 私達は、幅広い視野を持たなければなりません。

四十余年には未だ真実を顕さず 無量義経

仏にできることは まだあるかい 私たちは仏の子 山主法話

勝者の時代に何処で息を吸う

お釈迦様にもライバルでもある提婆達多というライバルがいました。いや正確に言うと、そう意識していたのは、提婆達多の方だけかも知れません。親戚にも関わらず、お釈迦様を怒み妬み殺そうとまでする人。しかしお釈迦様は「そんな彼がいたからこそ自分は成長出来たのだ」と捉えます。皆さんにも嫌いな人や苦手な人は要ると思います。それは貴方自身の枠から外れているから、その人をキライになるのです。見方を変える、と、違う視点を持つていこうこと。その人の事まで包み込めるような心の広い人間になると、貴方は大きく成長するのです。

皆提婆達多が善知識に因るが故なり 提婆品

お釈迦様の教え、仏教は様々な宗派に分かれています。今本当に必要とされる教えは何なのか、でしょうか? お釈迦様が説いた教えだから、仏教だつたら何宗でも一緒やん! という方がいます。ノンノン。お釈迦様自身は法華経を説く前に「今までの教えは方便。これから真実の教えを説く」と断言されます。勘違いしやすいのが、どのお経にも「自分が一番」という表現があるから。それは山の中で連の悪いウサギが樹にぶつかって死んだのをたつた一度だけ見て、その樹の前ですつと獲物を待ち続ける愚かな人と同じ。何と何を比べて一番と見ているのか? 私達は、幅広い視野を持たなければなりません。

また9月上旬に京都の本山で蜜行をした。今回は2回目とあって少し安心感もあったが、なんせ長い二の巻の譬喩品。しかし拝読すると意外と楽しかった。智慧第一の舎利弗尊者の悟りが「以信得入」だったのは衝撃だ。

### 其の六: インド人ウソつかない!



### 其の五: シツ太くのおうち



### 其の四: シツ太くのおもいで



**終わりある人生に  
なぜ希望を持たせたか**

当時の鎌倉時代は、法然上人の浄土宗の考え方が大半を占めていました。それは「死んだら阿弥陀仏の坐す西方極楽浄土へ生まれ変わりたい」という信仰です。それには時代背景が大きく影響します。貴族に生まれた者は貴族に、武士に生まれた者は武士に、農民に生まれた者は農民にと一身分が変わらなかつたのです。つまり自身の努力で地位や名声を得られることはなく、虐げられている者は何時までもその状態から抜け出せない制度つたのです。だから「せめて死んでからは良い世界に生まれ変わりたい」という思想が強く支持され広がったのです。ただ憶えておいて下さい。極楽の世界で阿弥陀仏は何をしておられるか? 法華経を説かれているのです。

**立ち向かう君が今もここに**

日蓮聖人は仏法という宝物に出会い、その中でも真実の法を見極めなければ、宝の山に登りながら石や瓦などを拾っている事と同じだと考えました。だからお釈迦様の真意を間違えて伝えている主張をことごとく論破されます。当時の高僧は古い資料だけをみて新しいモノを見ない人、また新しいものしか見ない人、自分の考えに合わせて加筆して解説書を後世に残す人もいます。ですから日蓮聖人は純粹に、お釈迦様の經典だけを中心に検証するのです。しかし地位も無い一介の僧侶の主張を誰も信用しようとはしません。例えば子供が海岸でキレイな石を拾って、「これ宝石や」と言っただけです。しかし口では褒めてあげたとしても、心の中ではガラス玉だと思っただけです。信じる事はないでしょう。同じように、名も無い日蓮聖人の主張は、当時の人には受け入れ難いものがあつたのです。

**內衣の裏に無価の宝珠  
有ることを覚らず  
五百弟子受記品**

法華経には、他の經典に無い大きな特徴があります。日蓮宗の本堂には、仏さまが二人座つておられます。向かつて左がお釈迦様、右は多宝如来と言います。法華経以外のお経もお釈迦様の教えに変わりは無いのです。しかし法華経は、お釈迦様が言った発言を多宝如来が「インド人ウソつかない」と証明するのです。また法華経の教えを他の諸仏も讃歎します。これはお釈迦様の個人の考えでは無く、公的な意味を顕してある事なのです。法華経は言います。死んでから極楽に生まれ変わるのでは無く、「この生きてる娑婆世界こそが浄土であり、貴方も仏になれる(成仏する)のだ」。

所説の如きは  
皆これ真実なり  
見宝塔品

寺債金会計 4~8月		建設志納金会計 4~8月	
2019年4月1日~2019年8月31日		2019年4月1日~2019年8月31日	
<b>収入(円)</b>		<b>収入(円)</b>	
志納金より	2,000,000	志納金	175,000
寺債金	1,000,000	借入金返済	4,165,000
受取利息	22	現金	0
収入小計	3,000,022	郵便振込	306,983
前年度から繰越金	4,111,279	銀行振込	0
合計	7,111,301	利息	27
<b>支出(円)</b>		<b>支出(円)</b>	
志納金へ	0	信行志納金	0
返還金	2,600,000	題目C	0
振込手数料	0	自家増資加金	2,500,000
支出小計	2,600,000	収入小計	2,675,027
9月への繰越金	4,511,301	支出小計	4,472,183
合計	7,111,301	前年度から繰越金	5,605,582
		合計	8,280,609

  

御宝前・お供え		満座供養者	
四月	出口 勝己 一〇,〇〇〇円	五月	岩田 賢一 二〇,〇〇〇円
五月	小島 英生 一〇,〇〇〇円	六月	後藤 幸幸 二〇,〇〇〇円
六月	新聞 美江 一〇,〇〇〇円	七月	真木 正己 二〇,〇〇〇円
七月	田中 良枝 一〇,〇〇〇円	八月	兵庫東部布教師会 一〇,〇〇〇円
八月	山崎 淳 一〇,〇〇〇円	九月	...

今回の寺子屋チラシは、デザインを勉強している三男坊に作らせてみた。やはり本人の考えと私の意向とにズレがあり、何度も何度もダメ出しをした。そう、一流デザイナーにならないと自分の考えは通らないのだ。



### 行事 その4 お盆施餓鬼法要 8月19日(月)



総代さんご供養のおもち

雨曼陀羅華 散佛及大衆 by壽量品



水色の夏衣を新調しました  
コーディネートは  
コーディネートは  
コーディネート

もう年や〜  
電動の方が  
エエなあ〜

ワタシって  
リズム感エエでしょ?

お盆はいつもかき氷供養です

亦皆作礼 右繞三匝 合掌恭敬 by涌出品

### おきらく日記 今なすべきこと 2019年8月20日(火)

当山のお盆のおせがきも無事終わり、ヤレヤレ…と書きたいところだったが、無事…とは言えなかった。おせがきの真つ最中に、お檀家さんが一人倒れられて、救急車で運ばれる騒動があった。熱中症では無かったよう。精密検査もしたらしいが異常は無く、即日退院されたようでとにかく良かった。沢山の人がお参りに来ている中、法話の終盤に倒れられ、私のとるべき行動は何か? 急なハブニングで迷った。救急車を手配することになったので、清水上人にあとは任せて、せがき法要を続けることにした。対揚を唱えている中、救急車のサイレンが近づいてくる。救急隊が駆けつけてストレッチャーに乗せられ運ばれていくのを背中を感じながら、仏さまに無事を祈る。内容を少し変えて時間を延ばし、堂内が落ち着くのを待ってから初盆の焼香に移り、ほぼ予定通りの時刻にせがきは終了。

### 番外編 その5 秋毎地藏盆 8月23日(金)



雨の中、お参り  
ありがとう

お地蔵さま  
お地蔵さま  
お地蔵さま

或有人礼拝 或復但合掌 乃至拳一手 或復少低頭  
以此供養像 漸見無量仏 by方便品

### 番外編その1 日本山平和行進 7月20日(土)



ん〜、ナカナカ良い事を  
言うたなあ〜

団扇大鼓と  
いう武器を使って  
私達は戦うのです!!

国民平和行進の  
挨拶と同んなじ  
ネタやなあ〜

### 行事その3 土用ウシ 7月27日(土)



貴方に熱いお灸を据えます!!

頭頂礼敬 一切供養 by信解品

### アー このけだるさは何だ! 2019年7月27日(土)

**おきらく日記**

小学生の男の子が、長靴を履いてお参りに来てくれた。女房が「今どき珍しいね〜」などと言う。「雨やのに長靴がそんな珍しいか?」と聞くと「最近の子は履かへんよ」と言う。へえ〜そう恥ずかしいのかな? 等と考えてたら…思いだした! そうアレは忘れもしない(忘れてたが…)大学の時に長靴で登校して授業を受けていたら、怒られた記憶がある。K教授だ! 「何故君は長靴で大学に来てるのだ?」と。「雨が降ってるからです。なんでアカンのですか?」「マナーだ!」という理不尽な怒られ方に、私は反抗したことを覚えている。その教授は、関西人が嫌いだったんだと思う。何んでヤネン!

### 番外編その2 蓮の実道場 7月28日(日)~30日(火)



お供えのスイカと同じ頭の大きさリョウショウ

当山からの参加者二人  
岸本悠クン(左)、岩田真真クン(右)

### 番外編その3 ヒロシマ断食 8月5日(月)



ヒロシマは訴えます トランプなのにハートが無い! シンゾウなのに心がない!

### 番外編その4 動物供養祭 8月18日(日)



動物供養祭

京阪ペットセレモニーの動物供養祭は一般の人ばかり 30 人程の参詣

### 行事 その1 護持会総会&妙寿会 5月25日(土)



お祝いも出ます!  
ご祈祷もします!  
食事もお酒もあります!

妙寿とは会員の中で古希  
喜寿 傘寿 米寿 卒寿に  
当たられている方です

此法華経 諸仏如来 秘密之蔵 於諸經中 最在其上 by安業行品

### 秋 妙



護持会費を払っておられる方は、  
ぜひ総会にご出席下さい!

本堂でナマ演奏を  
前にビールが飲める  
なんて最高!!  
ナマビールならもっと  
よかったのになあ

プロのサクソ演奏者 津村美妃さんのナマ演奏♪

ビンゴゲーム!!  
誰に当たるかは、  
仏様のみぞ知る

家族皆さんで来られると確率と胸は高くなります。

### 行事 その2 寺子屋「ワイン講座」 6月22日(土)



皆が成仏した瞬間!!

檀家さんも一般の方も自然と仏さまを迎える時は合掌します

オシャレなお寺でオシャレなひととき

### 寺子屋「ワイン講座」



えっ? 火屋ワインが出来る?!

ヒゲはないけれど  
ルネッサンス!

ようおこし

ほお〜。全く濁りがない

ん〜。こんなじゃ  
足りないわね

当日試飲した高級ワイン

### ★身延七面山 トレイルラン



2019/12/1日  
ご修行受付はRUNNETにて、  
9月20日(金)21時より開始  
詳しくは <https://www.shugyoso.com/>にアクセス!

### ★近畿教区檀信徒研修道場



10月17日(木) 18日(金) 1泊2日  
京都 大本山 妙顕寺

近畿檀研道は、チコウが主任を勤めます。  
当山の護持会員は参加無料です。  
メ切り間近! 9月中にお申し込みを。

### ★寺子屋「れんこん」



10月19日(土) 午後2時  
会下山共創曲

市立神港橋高校吹奏学部出演

### ★信行会

時間はいずれも午後1時〜

- 9月26日(木) 秋彼岸結日
- 10月10日(木) 佐渡法難聖日
- 10月13日(日) 宗祖開祖聖日
- 11月11日(月) 小松原法難聖日
- 11月13日(水) 宗祖開祖聖日

★護持会奉仕日

- 9月13日(木) 唱題後10時
- 10月10日(木) 唱題後10時
- 10月13日(水) 唱題後10時
- 11月1日(日)

★運営会議

- 10月12日(土) 護持会役員は出席下さい
- 11月3日(日) 午後2時
- 12月14日(土) 午後2時

### 予告記事

#### ★唱題のついで

時間は、いずれも午前9時半〜

- 9月26日(木) 秋彼岸結日
- 10月10日(木) 佐渡法難聖日
- 10月13日(日) 宗祖開祖聖日
- 11月11日(月) 小松原法難聖日
- 11月13日(水) 宗祖開祖聖日

★信行会

時間はいずれも午後1時〜

- 9月26日(木) 秋彼岸結日
- 10月10日(木) 佐渡法難聖日
- 10月13日(日) 宗祖開祖聖日
- 11月11日(月) 小松原法難聖日
- 11月13日(水) 宗祖開祖聖日

★護持会奉仕日

- 9月13日(木) 唱題後10時
- 10月10日(木) 唱題後10時
- 10月13日(水) 唱題後10時
- 11月1日(日)

★運営会議

- 10月12日(土) 護持会役員は出席下さい
- 11月3日(日) 午後2時
- 12月14日(土) 午後2時

★寺子屋「れんこん」

- 10月19日(土) 午後2時
- 会下山共創曲
- 市立神港橋高校吹奏学部出演

★近畿教区檀信徒研修道場

- 10月17日(木) 18日(金) 1泊2日
- 京都 大本山 妙顕寺

近畿檀研道は、チコウが主任を勤めます。  
当山の護持会員は参加無料です。  
メ切り間近! 9月中にお申し込みを。

多様化する世の中で、たくさんある小さな世界の壁をひとつひとつ壊して、子どものみならず、大人たちもまるで子どものように純粋に触れ合えるようになる。そんな親しさを生む力が、漫画にはある。今回は、感動したり、迷子になったり、道を教えてもらったりと、私自身が新しい世界を散歩させてもらった感覚です。フレッシュな気持ちで制作したこの漫画に何か少しでもできることがあれば幸いです。貴重な機会をいただき、ありがとうございます。よろしくお願いいたします。【高川】

今年考えますが、夏が好きか冬が好きか。衣を着るなら冬場のほうがいいです。夏はほとんどにエアコンがついていて汗をかき、肌張り付いた着物が不快です。ただ遊びに行くのは夏のほうが気分が盛り上がる気がします。夏が来れば冬が恋しくなり、冬が来れば夏が恋しくなる。人とは勝手な生き物である。【清水】

子供達の帰省に合わせて、レンタカーを借りて旅行に出かけました。初心者マークの三男坊の運転にヒヤヒヤ(汗)右側に雨がちな癖があるの、ドドキキしました。でもその時に最新の車の技術にビックリノインカーを出さずに、白線にタイヤを出すのと警告音が鳴るんですけど、技術が進みすぎるのも心配ですが、この機能は素晴らしいと思います。【陽子】

三男坊へ：運転技術も磨いてください。【陽子】

今回は、漫画家を目指す若い女性の高川夕季さんに、絵を描いてもらいました。信行会で私の講義を聞いていた夕季「この内容を漫画にしたいわ」と無理難題。私の中で「一般の若い方に、どう仏教と法華経を伝えるかが課題高川さんは、それをどう漫画に表現出来るかが課題。そんな中で京アニ事件が起こった。彼女も縁があったそう。で亡くなった方々へ心からお題目を捧げます。【智孝】

鎌田さんが言った「広島タクシー運転手が、なぜ原爆供養碑塔を知らないのか」そう言えば私も心当たりがある。世間は火が燃えている供養碑ばかりに注目し、遺骨が何処に葬られているのかを意外と知らない。